



Nombre del alumno: pablo cordova

Santiz

**Nombre del profesor: DR Sergio
Jimenez Ruiz**

Nombre del trabajo: ensayo

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: antropologia

Grado: 1° A

Medicina tradicional en Mexico

Uno Más Medicina tradicional DR. ÁNGEL ALAN JIMÉNEZ SILVA Medicina tradicional en México La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos , es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad. La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional

Medicina tradicional y la OMS De ahí se hizo una relación de la medicina indígena con la occidental , donde solo se reconoció la utilidad empírica de los recursos naturales empleados para las prácticas curativas mientras que la concepción de rituales indígenas en torno a ellas se intentaron marginar , sin embargo la medicina occidental no penetró con la misma intensidad en todos los grupos indígenas , persistiendo de esta forma un conjunto de prácticas curativas indígenas donde los rituales adquieren relevancia hasta nuestros días .

No obstante esos cambios , " En la práctica existe al interior de las comunidades indígenas un sistema mixto de atención a la salud , en el que coexiste la medicina académica , la medicina tradicional y la medicina doméstica o casera " .

Estrategias sobre la medicina tradicional en México En múltiples ocasiones , la medicina tradicional ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades indígenas ; esto debido principalmente al difícil acceso a las mismas y a la pobreza extrema en la que viven , como la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar .

En México se han desarrollado algunos proyectos para poder conocer más sobre la medicina tradicional , un claro ejemplo lo tenemos por parte del Instituto Mexicano del Seguro Social,

Iniciado con el Programa de solidaridad social, IMSS Coplamar ACTUALMENTE IMSS Prospera , el cual sea Consciente de la trascendencia Que Tiene La interacción con la medicina tradicional creó en años Previos Una Unidad de Investigación Biomédica en medicina tradicional y herbolaria , con el fin de buscar , diseñar y poner en práctica programas de investigación y desarrollo , para promover una colaboración entre la medicina institucional y la medicina tradicional .

Los programas de atención de salud que contemplan la búsqueda de la interacción con la medicina tradicional resultante, a la luz de las experiencias desarrolladas , más congruentes con la realidad sociocultural de las comunidades en México ; esto trae como consecuencia no solo una aceptación de políticas y estrategias para mejorar las condiciones de salud de la población , sino un enfoque diferente que recupera la medicina nacional a su identidad cultural .

Referencias Los Programas de Atención de Salud Que contemplan la búsqueda de la Interacción con la medicina tradicional resultan Más congruentes al relacionarlas con la Realidad sociocultural de las Comunidades en México ; esto trae como consecuencia no solo una aceptación de políticas y estrategias para mejorar las condiciones de salud de la población , sino un enfoque diferente que recupera para la medicina nacional su identidad cultural .

Con la medicina tradicional mexicana se atiende a las y los pacientes desde cuatro vertientes: emocional, física, espiritual y su entorno, pues a través de estos factores se puede conocer qué sentimientos han reprimido y cómo apoyar su recuperación, el tratamiento recibido es ancestral y utiliza diversas técnicas o remedios personalizados, pues al ser único e irrepetible cada hombre y cada mujer, no se puede emplear un mismo método

La herbolaria se puede ocupar en este proceso, siempre y cuando el paciente le comente a su médico de cabecera el tratamiento que se le sugiere en la Casa de Medicina Tradicional, para que no tenga complicaciones con la atención que recibe, enfatizó la curandera.

Los médicos tradicionales son conocidos popularmente como curanderos, parteras, hueseros, hierberos, rezanderos, sobadores o granceros. En algunas lenguas indígenas se les llama h'men (mayas), mara'akáme (huicholes), e h'ilol (tzeltales, tzotziles).

La medicina tradicional participa también en un campo ritual que va desde ceremonias en la milpa para obtener buena cosecha para la sobrevivencia, hasta rituales de limpia de personas y lugares (la casa de los recién casados para una vida feliz en pareja).

Bibliografía

<https://www.sepi.cdmx.gob.mx/comunicacion/nota/medicina-tradicional-mexicana-una-alternativa-complementaria-para-tratar-el-cancer>

http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf

https://www.dgcs.unam.mx/boletin/bdboletin/2012_431.html